



校訓 「誠 負けじ 学び」

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和6年度3月11号

大切にしたい言葉

校長 段原 修司

暦の上でも、肌で感じる季節もまさに春。24日、106期生となる26名の卒業生を多くのご来賓、ご家族の皆様にご温かく見守られる中、厳かに送り出すことができました。「未来は偶然ではない。未来は現在を生きている時の勇気と、正しい選択とによって決定される」という言葉をはなむけの言葉として卒業生に伝えました。日々の積み重ねが未来をつくる。中学校生活を大切にしてほしいと願います。卒業生、在校生ともにこれからも温かな地域の目で見守り、励ましてください。

最近、言葉について考えることがあり、水の研究に関する印象深い話を思い出しました。2つの瓶に水を入れて、一方には「ありがとう」と書いた紙を貼り、もう一方には「ばかやろう」と書いた紙を貼り、その結晶を写真にとるといふものです。「ありがとう」の結晶は、美しい六角形の結晶になり、「ばかやろう」の結晶は壊れて結晶にならなかったそうです。また、同じようにある小学生が、瓶にご飯を詰めて、片方には「ありがとう」と書いた文字を貼り、もう一方には「ばかやろう」という文字を貼り、学校から帰る度に毎日、瓶に向かって「ありがとう」、「ばかやろう」と大きな声で叫ぶ実験をしたそうです。一か月後には、「ばかやろう」と言われたご飯は腐敗して真っ黒になり、「ありがとう」の声をかけたご飯は、発酵して麴のような香りになったそうです。さらに他の実験では、もう一つの瓶を用意して、その瓶には何も貼らずに、声かけもしないで放置してみたそうです。結果、一番最初に腐敗したのは「ばかやろう」の方ではなく、無視した方のご飯だったといえます。無視する、声をかけないということのダメージが伺えるものです。叱られてでも声をかけてもらいたい子供の心理がこれでわかるような気がするかと解説していたそうです。目に見えない言葉によるこの現象は非科学的で信じがたくもありますが、古来より日本では、言霊という言葉があり、言葉のもつ不思議な力に気が付き、時と場によっては重要視されてきました。昔から「言葉を選びなさい」「言葉を大切にしなさい」等の教えがあるのはこのためでしょう。人間の体の70%は水分であることを考えると、愛や感謝のような言葉の影響、その逆の影響が心情面だけに与えるものではないようにも感じます。大切にしたい言葉。

☆ミチタバーリ発表会・学級PTA☆

2月28日（金）に、ミチタバーリ発表会及び今年度最後の学級PTAを行いました。ミチタバーリ発表会では、子供たちが1年間で成長した姿を保護者の皆様にご覧いただこうと、普段の学習で学んできたことを披露することをテーマに、各学級趣向を凝らし取り組みました。子供たちが、自分のできるようになったことを伝える場面があったり、海洋教育でまとめたことを発表したりと、それぞれに学級のよさが出ていたのではないのでしょうか。何よりも、子供たち一人一人が、達成感を得た表情をしていたことが一番でした。



この日は、特別支援学級主催のヨロン屋も開かれ、支援学級の子供たちの心のこもった手作りの商品が体育館入口に並び、大盛況でした。

また、学級PTAでは、来年度の学級役員を検討するなど次年度への準備もスタートしています。

保護者・地域の皆様におかれましては、令和6年度も学校教育への御理解と御協力ありがとうございました。子供たちのために今後ともよろしくお願い致します。

☆大活躍の茶小吹奏楽部☆

運動会にヨロン・沖縄祭、そして今回のミチタバーリ発表会と、茶小吹奏楽部が大活躍。この日も、アニメ「魔女の宅急便」から“キキ”と“トンボ”に衣装チェンジ!! 演奏も軽やかかつテンポよく披露してくれました。

6年生を中心に、素敵な演奏を届けてくれた吹奏楽部の子供たち、今年一年間も素晴らしい頑張りでした。



～地域・保護者の皆さんに感謝～

☆トートウガナシを伝える会☆

3月17日にトートウガナシを伝える会を行いました。北長寿会・ペーヌハディの会やスクールガードリーダーの遠山さんに御来校いただき、子供たちが朝の登校指導について感謝の気持ちを伝えました。来年度も元気いっぱいの子供たちをよろしくお願ひします。

☆えひめA I 散布☆

3月11日に茶花環境保全向上支援隊の方々が環境浄化微生物（えひめA I）を使用し、4年生の子供たちとプール管理にご尽力くださいました。えひめA Iは、水質向上、汚泥削減、消臭等の向上を図り、海への負担を減らします。毎年、プール清掃の時に大きな力を発揮しています。大変有り難いです。

☆芭蕉布さんたちの

R 6 読み聞かせも終了☆

今年度の茶花小での読み聞かせも終了致しました。月に1～2回、子供たちにたくさんの本の読み聞かせを行ってくださり、子供たちもいつも楽しみにしていました。



心より感謝致します。来年度もよろしくお願ひ致します。

☆3年生のじゃがいも収穫☆

農協青年部及び婦人部の協力をいただき、3年生は食育事業でじゃがいもの収穫を行いました。たくさんとれて、みんな大喜び!!

☆6年生を送る会・お別れ遠足☆

今年のお別れ遠足は、ゆいランドをお借りして全学年グラウンドをめいっぱい使って活動をしました。子供たちはそれぞれ、サッカーやおにごっこ、遊具遊びや生き物さがしなど、学級の仲間との時間をぎりぎりまで楽しんでいました。また、6年生を送る会では、今年は趣向を変え6年生と各学年ゲーム対決を行い、それぞれの学年のユニークな対決にとっても盛り上がりました。少々冷たい風が吹く中での遠足となりましたが、子供たちにとって素敵な思い出がたくさんできたお別れ遠足になりました。



☆第106回卒業式

～6年生ありがとう～☆

3月24日(月)に、卒業式が行われました。少々緊張気味だった6年生の子供たち。でも、最後まで素晴らしい姿を見せてくれました。担任の横峯祐大先生を中心に、男女とても仲がよく、一人一人が輝く素敵な学級でした。中学校での活躍にも期待しています!!

26人の卒業生たち卒業おめでとう!!



《令和7年4月行事予定》

- 7日(月) 新任式・始業式 給食開始
- 8日(火) 入学式
- 10日(木) 身体計測 尿検査
- 11日(金) PTA総会 学級PTA
PTA歓迎会
- 14日(月) 知能検査(2・5年)
学校開放委員会
- 15日(火) 1年生を迎える会
家庭訪問① 立長
- 16日(水) 家庭訪問② 茶花2班

- 16日(水) 交通教室(1, 4年)
- 17日(木) 家庭訪問③ 茶花4班
全国学力・学習状況調査6年
ことばの教室: はじめの会
- 18日(金) 家庭訪問 茶花1班
- 22日(火) 地震津波避難訓練 家庭訪問(茶花3班)
- 23日(水) 歯科検診
- 24日(木) 体力・運動能力調査(2～6年)
- 25日(金) 授業参観 学級PTA 専門部会
- 26日(土) PTA奉仕作業
- 30日(水) スケッチ大会

